

Lo que hace el Socorro Rojo Internacional para fortalecer el Frente Popular

El Socorro Rojo Internacional se dió cuenta, en los comienzos de esta guerra civil, de que nuestras Milicias no tenían una Sanidad de guerra lo suficientemente eficaz para poder atender a las necesidades sanitarias que se derivaban de esta enorme lucha. Todos sabemos que, con la insurrección militar, dicha Sanidad quedó rota y desecha.

¿Con qué contaban nuestros milicianos cuando caían heridos por las balas fascistas? En primer término era difícil transportarlos a la retaguardia; faltaban camillas, camilleros, ambulancias, se perdían muchas horas hasta poder realizarles la primera cura y, como consecuencia, se perdían muchas vidas que eran nuestro mejor tesoro: las de los antifascistas que no dudaron ni un minuto en lanzarse a la lucha, cuando la lucha era solo entusiasmo y no tenía lo que, como ahora, había de ser una garantía para la vida del miliciano: ORGANIZACIÓN.

En Madrid y otras capitales, en aquellos primeros días de lucha, se realizaron monstruosidades, en palacios, cuyos dueños temían su incautación, se instalaban hospitales de sangre, entraban como cirujanos, médicos falangistas y de este modo hábil y cínico, se conservaban haciendas y vidas, incompatibles con la República democrática. Y todo esto, bajo el pabellón de la Cruz Roja.

Esto había que impedirlo, y el S. R. I. lo impidió, no se asustó de la magnitud del problema, ni de que ni siquiera era una función específica del S. R. I. que quizá no le correspondiese hacer, pero se trataba de la vida de nuestros milicianos y se empezó por crear hospitales en los sitios donde las necesidades de la guerra lo requerían, empezando también a funcionar nuestros Puestos de Socorro cerca de las líneas de fuego, para poder realizar allí la primera cura a los heridos.

Se adquirieron las primeras ambu-

lancias y se empezó la construcción de otras. Se adaptaron vagones de ferrocarril para utilizarlos en trenes-hospitales. Se organizaron escuelas de enfermeras y camilleros, se hicieron almacenes de material sanitario y productos farmacéuticos, fábricas de camillas, artolas, algodón, etc.

Se construyeron ambulancias odontológicas, para recorrer los frentes, se organizaron dispensarios, se hicieron sanatorios antituberculosos, anti-venéreos. Se ha hecho, en fin, una labor, de la que dará idea el hecho de que, solamente de hospitales, han sido 275, los que el S. R. I. ha creado y que eran imprescindibles para las necesidades de la guerra.

El Socorro Rojo Internacional que en todo momento ha trabajado para ayudar a las víctimas del fascismo, consideró que la mejor forma de auxilio sanitario a los heridos, era pasar toda su organización de hospitales, puestos de socorros, ambulancias, trenes-hospitales, almacenes de material sanitario, farmacias, industrias sanitarias, etc., a SANIDAD MILITAR, para fortalecer y ayudar a dicha Organización; al mismo tiempo para llegar a la unificación de estos servicios, cuya centralización era indispensable. Esta fué la razón de que hace ya dos meses el S. R. I. pusiese a disposición del Ministerio de la Guerra, todo su aparato sanitario. ¡Con qué orgullo y con qué satisfacción hemos hecho este cambio, viendo la eficacia de nuestra labor, que ha contribuido a fortalecer los organismos del Gobierno del Frente Popular.

Al crear su aparato sanitario el SRI, ha hecho quizá algo más importante que todo esto, ha especializado a millares de personas, las ha organizado, las ha incorporado a la causa del antifascismo, las ha puesto en condiciones de ser verdaderas y auténticas defensoras de la causa de la libertad.

Matilde LANDA,
Del Socorro Rojo Internacional.

Hemos liberado al campo de señoritos y parásitos. Estamos dispuestos a hacer todo cuanto sea posible para que en España tengamos un campo libre de parásitos, de señoritos, de caciques, y a los que nacen--que por desgracia también nacen señoritos en algunas partes--se les debe hacer desaparecer.

Donativos recibidos en el comité provincial del Socorro Rojo Internacional de Cuenca, durante el mes de marzo de 1937

De Fuentes Claras	16,00
De Valera de Abajo	14,70
U. G. T. de Casas de Fernando Alonso	20,00
De Villar de Olalla	13,50
De Las Majadas	282,50
De Villalba de la Sierra	100,00
Sindicato Dependientes Municipales	50,00
De Noheda	45,00
De Moncalvillo de Huete	5,00
Ayuntamiento de Torralba	25,00
De Valhermoso de la Fuente	75,00
De Casas de Benítez	24,60
De Tobar	204,00
De Bólliga	10,45
U. G. T. Hontanaya	900,00
De Priego	570,00
De Uña	362,00
De Las Pedroñeras	25,00
U. G. T. de Abia de la Obispaía	10,00
De Villarejo Seco	15,00
U. G. T. de Torrubia del Castillo	10,00
Radio Comunista de Torrubia del Campo	25,00
De Villarejo Periesteban	20,00
De Puebla de Almenara	320,00
Niños de San Martín de Bórniches	9,00
Consejo Obrero de incautación	100,00
De Acebrón	26,00
De Hontanaya	289,00
De Hinojosos	111,00
Niños de Solera de Gabaldón	7,00
De Valera de Abajo	18,25
De Fuentes	90,00
De Sisante	222,25
De Henarejos	30,00
C. N. T. de Belmonte	8,00
Almodovar del Pinar	25,00
De Minglanilla	77,00
De Villar de Domingo García	5,00
U. G. T. de La Ventosa	237,00

Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos S. A.

AVISO
Se pone en conocimiento de los consumidores de Gasolina, no oficiales, que en la primera quincena del mes en curso, se pondrán en circulación unos nuevos tickets para todos aquellos particulares, organismos y entidades que no dependan directamente de los Ministerios.
A partir de la fecha en que los citados tickets se pongan en circulación, no podrán abastecerse de gasolina en los aparatos surtidores sino mediante estos tickets, con exclusión absoluta del pago en efectivo.
Estos tickets serán expedidos en esta Agencia, sita en Mariano Catalina, 4, principal, mediante el pago de su importe y previa presentación de la correspondiente Tarjeta que se entregará gratuitamente a simple petición verbal, mediante las condiciones que en estas oficinas se indicarán al efectuar la petición.
Agencia Comercial de Cuenca.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza

Relación de alumnos que han obtenido matrícula gratuita:

Teodora Abril Abril.	Arturo Uiviria Bou.
Benita Abril Abril.	Juana Martínez de Llama.
Hipólito Alvarez Salas.	Prudencio Morillas Racionero.
Felisa Armero Escribano.	Isabel Mora Nuño.
Evelio Abad Pinuaga.	Amador Motos Caruda.
Angustias Alvaro Alvaro.	Valeriana Moreno Morales.
Francisco Belinchón Sánchez.	Emilio Mera Sáiz.
Dolores Burgos Rodriguez.	Rafael Moreno González.
Antonio Baquero Escalada.	Adolfo Moya Moya.
José Cano Mayordomo.	M.ª Natividad Navarro Ruiz.
Adrián Cano Cano.	José Pérez Nuño.
Carmen Calleja Piqueras.	M.ª Teresa Orezco López.
Félix Crespo Castillo.	Antonio Ortega Morante.
Pablo Mala Zarca.	Daniel Palomarez Acebrón.
Luis Chapinal Bueno.	Matos Palomares Jiménez.
Alvaro Dauder Bravo.	Félix Pavón Pinar.
Marcelino del Pozo Cano.	Aurelia Panadero Alcántara.
Antonia Camino López.	Rafael Rozalén Pérez.
Celia Escalada Sánchez.	Angel Romero Arroyo.
Elena Escalada Sánchez.	Elena Romero Martínez.
Mercedes Escalada Sánchez.	Carmen Ramos de la Torre.
Josefina García Moya.	Lucía Sáiz Gallego.
María García García.	Rafael Sánchez Mateo.
Antonio García Andújar.	Antonio Sanz Abanades.
Felicidad García Andújar.	Marino Sanz Abanades.
Cirilo García López.	Gregoria Sánchez Casero.
Antonia García Antón.	Pilar Sáiz Martínez.
Esperanza García Sánchez.	Clemente Navarro Martínez.
Francisco García Sánchez.	Carmen Torres Leal.
Luisa González Usón.	Segundo Torralba Cuevas.
Concepción Gómez Crespo.	Eduardo Ureña Almada.
Isidoro Gómez Velasco.	Natividad Valdés García.
Asunción Herráiz Villanueva.	Félix Vega Martínez.
Carmen Huete López.	Francisco Zanón Mercado.
Emeterio Herráiz Herráiz.	Rafael Zaldívar Bernal.
Abilio Huerta Martínez.	Juan Julián Zamora Zafra.
Faustino López Escribano.	

Comandancia Militar de Cuenca

«El Jefe del 4.º Bon de la 75 Bda. Mixta, antes de Pedro Rubio, ordena a los Milicianos de la citada Unidad que se encuentren con permiso, se incorporen urgentemente, pues de lo contrario serán declarados desertores y sujetos a procedimiento».

La U. R. S. S. comparte nuestra lucha

Está próximo el día en que regrese la delegación de obreros y combatientes que marcharon a la Unión de Repúblicas Soviéticas Socialistas. Estos compañeros nos traerán manifestaciones de cariño y pruebas de cómo el país soviético siente nuestra lucha, desea nuestra victoria y pone su voluntad en ayudarnos a triunfar. Por todas partes nuestros delegados han encontrado en la U. R. S. S. hombres, mujeres y niños que conocen mejor que muchos españoles nuestros frentes, que hablan con indignación de las crueldades fascistas,

que nombran las ciudades y pueblos españoles como los de su propio país, que aman a nuestros dirigentes como un trabajador de España.

Antifascista, combatiente, trabajador, mujer, ¿quieres mostrar tu simpatía hacia el pueblo hermano? La harás efectiva y eficaz inscribiéndote en ella.

Acércate a este pueblo generoso con el carnet de los A. U. S.

Remite el adjunto boletín al Comité provincial de los A. U. S. (calle Calderón de la Barca, 28).

BOLETIN DE ADHESION

Nombre y apellidos
Localidad calle n.º
oficio solicita ingresar en la Asociación de Amigos de la Unión Soviética y entrega DOS pesetas, importe de la cuota de todo el año.
..... a de de 193.....
(Firma)

su familia y por su propio abasacimiento.

Ayudarán por todos los medios a la creación de las brigadas de reserva, cursos de instrucción militar para los obreros de, cuando menos, una hora diaria, para que todos conozcan el manejo de las armas y la técnica militar elemental.

Designarán un compañero de la célula para que, con sencillez, sea el responsable con «Mundo Obrero», enviando a nuestro diario notas sobre el trabajo, sobre las brigadas de choque de ese taller, sobre cuestiones que, por estar en contacto diariamente con ellas, conoce sus causas y soluciones.

Es de este modo y llevando a la práctica todas las consignas de nuestro Comité Provincial, planteando éstas en los lugares de trabajo para obtener resoluciones de adhesión, como debemos laborar en las organizaciones sindicales, cumpliendo la función dirigente que, como vanguardia de los trabajadores, no está encomendada.